

18-0: Chile Vamos pide revisar indultos y La Moneda acusa plan para hablar de violencia

ESTALLIDO. "Hay un guiño a la delincuencia que permite presumir deudas pendientes del Ejecutivo", dijo la oposición en alusión a beneficios otorgados, como indultos. Vallejo llamó a reconocer "honestidad que había tras demandas" y no "tapar el sol con un dedo".

Redacción

Chile Vamos dejó ayer en La Moneda una carta para el Presidente Gabriel Boric, en la que solicita evaluar los indultos otorgados a detenidos en manifestaciones del 18 de octubre de 2019 y días posteriores, así como pensiones de gracia y la continuidad de autoridades que se refirieron a "presos políticos" y "la existencia de centros de tortura", entre ellos la ministra vocera, Camila Vallejo. La secretaria de Estado respondió que "no estamos disponibles a una estrategia que pretenda, por errada y además irresponsable, tapar el sol con un dedo".

La oposición argumentó en la misiva que los conceptos utilizados por el oficialismo "dejan en evidencia esta política de la impunidad, que más allá de los cuestionamientos legales, importan una señal de simpatía con la violencia y la destrucción. Hay un guiño a la delincuencia que permite presumir deudas pendientes del Gobierno".

El viernes se cumplen cinco años de las protestas que comenzaron por el alza de \$30 en el pasaje del Metro de Santiago, contexto en el que Chile Vamos llamó al Ejecutivo a "dar gestos democráticos y renovar sus credenciales, dejando sin efec-



LA BASE DEL MONUMENTO AL GENERAL BAQUEDANO, EPICENTRO DE LAS MANIFESTACIONES, SIGUE VACÍO EN LA CAPITAL.

to los indultos y las pensiones de gracias otorgadas a sujetos que fueron irregularmente acreditados como "víctimas" en un proceso del todo viciado y custodiado por el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), que no cuenta ni con las competencias ni con la objetividad para acreditar victimización", esto se debe a que numerosos denunciantes carecían de evaluación médica.

La presidenta de Evópoli y

ministra de Transportes, Gloria Hutt, instó al Mandatario a que "revise la continuidad de sus cargos de funcionarios que explícitamente apoyaron la violencia, o personas que están ahora representando al oficialismo en cargos de elección popular".

"RESCATAR DEMANDAS"

La titular de la Segegob respondió que "se puede condenar transversalmente, como lo he-

mos hecho, la violencia que ocurrió durante esas fechas, al mismo tiempo que rescatar las demandas fruto del malestar subyacente que hizo que estos hechos se produjeran".

"Todos tenemos que ser capaces de reconocer cómo en su momento se hizo también transversalmente, incluso en la oposición, la honestidad que había detrás de las demandas, el malestar por la desigualdad, por las inequidades, por la in-

justicia, por los privilegios, por los abusos", agregó Vallejo, pero "si sólo seguimos hablando de los hechos de violencia, estamos tratando de tapar el sol con un dedo".

"Nuestro foco es seguir cumpliendo con aquellas demandas", sostuvo la ministra, junto con asegurar la existencia de "aprendizajes que hemos tenido desde el propio Gobierno respecto a las declaraciones que se hicieron en el pasado, pero

Formalización de exgenerales

Una nueva jornada de formalización de los exgenerales de Carabineros, Ricardo Yáñez, Mario Rozas y Diego Olate se realizó ayer, donde se debaten eventuales responsabilidades de mando en posibles vulneraciones de derechos durante las manifestaciones del 18-0. La Fiscalía llegó a un acuerdo con los abogados de los imputados para solicitar las medidas cautelares de arraigo nacional y firma quincental, descartándose las peticiones de prisión preventiva y arresto domiciliario total. Hoy continuará la audiencia.

también queremos ver qué se ha aprendido del otro lado", porque "no vamos a caer en la estrategia de meter todo bajo la alfombra y decir que esto fue sólo un episodio de violencia".

El diputado Diego Schalper (RN) publicó en X que el Presidente y el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, "no han cumplido con presentar una reforma al sistema político. A cinco años de la violencia desatada de los días de octubre de 2019, sería un paso decisivo avanzar en eso. ¡Que el oficialismo deje de enredar el tema!".